
!、开场曲《欢歌贺新春》 中央电视台 "#位主持人

$、歌曲《中国味道》 表演者：凤凰传奇

%、歌曲《十二生肖》 表演者：王力宏

"、小品《我要上春晚》表演者：周炜、刘大成、石头、张尧、张玉

娇、丁德龙、张学敏、孙朝阳

&、创意器乐演奏《琴筝和鸣》 表演者：雅尼（美国）、常静等

'、小品《想跳就跳》 表演者：蔡明、潘长江等

(、歌曲《春暖花开》 表演者：那英

#、创意儿童节目《剪花花》表演者：邓鸣璐、邓鸣贺、中国舞蹈

家协会南方舞蹈学校

)、相声《这事儿不赖我》 表演者：曹云金、刘云天

!*、歌曲《茉莉花》 表演者：宋祖英、席琳·迪翁

!!、歌曲《我心永恒》 表演者：席琳·迪翁

!+、小品《大城小事》 表演者：王宁、常远、艾伦

!%、歌曲《嫦娥》 表演者：李玉刚、景海鹏、刘旺、刘洋

!"、歌曲《抱喜》 表演者：陈慧琳

!&、歌曲《甲板上的马头琴》 表演者：王宏伟

!'、武术《少年中国》 表演者：赵文卓、范龙飞、侯英岗等

!(、小品《你摊上事儿了》 表演者：孙涛、秦海璐、方清平、

王茜华

!#、杂技《冰与火》 表演者：赵丽、张权

!)、歌曲《一辈子朋友》 表演者：杨坤、张靓颖

+*、小品《今天的幸福 !》 表演者：沈腾、马丽、杜晓宇、王琦

+!、歌曲《幸福》 表演者：毛阿敏

++、魔术《魔琴》 表演者：刘谦等

+%、《直通春晚》

!《山路十八弯》 表演者：阿普萨萨

"《我是一只小小鸟》 表演者：许艺娜

#《我爱你中国》 表演者：平安

+"、土耳其风情舞蹈《火》 表演者：土耳其火舞舞蹈团

+&、歌曲《风吹麦浪》 表演者：李健、孙俪

+'、小品《搭把手不孤独》 表演者：冯巩、郭冬临、闫学晶

+(、歌曲《净土》 表演者：孙楠

+#、歌曲《留声 !"#!》

!《滴答》 表演者：侃侃、李晨

"《我的歌声里》 表演者：曲婉婷、杜淳

+)、创意乐舞《指尖与足尖》 表演者：郎朗、侯宏澜

%*、相声 表演者：郭德纲、于谦

%!、京剧《迎来春色换人间》表演者：于魁智、托马斯（孔子

学院学员）

%+、歌曲《给我你的爱》 表演者：张杰、林宥嘉

%%、歌曲《我爱你中国》 表演者：汪峰

%"、歌曲《家人》 表演者：谭晶

%&、歌曲《美丽中国》 表演者：沙宝亮、徐千雅

%'、歌曲《中国范儿》 表演者：玖月奇迹

%(、相声《东西南北大拜年》 表演者：赵炎、逗笑、逗乐、

大新、程刚、张钢、

张华伟、张攀、刘铨淼

%#、歌曲《$%&'(》 表演者：,-.-/

%)、歌曲《冬天里的一把火》 表演者：吴克羣及《梦想合唱

团》宁波队

"*、歌曲《难忘今宵》 表演者：李谷一、张英席、白丽莎（孔子

学院学员）、茹丝（孔子学院学

员）、李天翼（孔子学院学员）、

吴孟天（在华留学生）

节目如有变化，以除夕当天直播为准。

据铁道部门统计，从 +月 '日开始
连续 % 天，日均出京旅客达 "' 万人，
而坐高铁返乡，正在成为今年春运乘客
的新选择。

! 速度快票价划算

“以前回长沙坐特快得用 !% 个小
时，今天改坐高铁也就 '个小时。虽然
价格贵了点儿，但时间却足足缩短了一
半儿！”+月 &日，北京西站候车大厅内
黄女士感慨道。今年春节，她身边的很
多同事也选择了乘坐高铁回家。

速度快是乘客选择高铁返乡的一个
重要原因。据业内人士分析，虽然飞机
在速度上较高铁有优势，但受北方连日
阴霾天气对飞机准点出行的影响，很多
乘客更愿选择高铁出行。

票价也是乘客十分关心的话题。
“对于行程在 &**公里以内的旅客来说，
较之飞机，高铁还是极具吸引力的。”
北京交通大学经济管理学院教授赵坚
说。据了解，+ 月 ) 日，从北京开往石
家庄的高铁普通坐票在 !+#元到 +!*元
之间、商务座票价在 "!*元左右，而飞
机票价则在 !%** 元左右，最高的卖到
+%**多元。
“舒适的乘车环境与优质的服务也

是春节期间高铁叫座的重要原因。”北
京交通大学教授杨浩对笔者说。据悉，
在京广高铁上，乘客不仅可以用01231

上网、还可以品尝沿途特色小吃，饮用
现磨咖啡。

! 网络化提升运能

据国家发改委预测，+*!%年春运期
间全国旅客发送量将达到 %"-*(亿人次，
比上年春运实际完成增长 #-'4，其中铁
路约 $-$&亿人次，增长 "-'4。
“今年我早早地就在网上订票，还

真订上了！说实话，这是我十余年来第
一次没有托关系买票。”家在安徽的北

京资深媒体人沈先生说。据了解，今年
从北京开往合肥的火车每天有 5) 趟，
较往年多出 &趟，其中新增北京南至合
肥的高速动车组列车 )对。

建成“四纵四横”的高速铁路网
是我国“十二五”期间的重要目标。
目前，我国高速铁路网的“四横”均
已部分建成。继京沪高铁和哈大高铁
的先后开通，京广高铁的建成标志着
我国高速铁路的“四纵”已建成“三
纵”。
“随着京沪高铁、哈大高铁、京广

高铁等多条高铁线路的开通，零星分布
的高铁完成了‘网络化’布局，这将为
春运大潮减轻压力。”北京交通大学教
授纪嘉伦说。他举例说，广州一直以来
都是春运中的一个难点，5))(年就曾出
现过几十万人挤在广场上待车的场景。
京广高铁建成后，“公交化”的运行模
式下，高铁 5* 分钟左右一趟，运能非
常大，加之普通旅客列车的开增，广州
站的春运压力得到一定缓解。

! 首次加开通宵车

近日，广铁集团公布，+ 月 & 日至
# 日，京广高铁高峰期夜间加开 ( 趟高
铁动车组，进一步方便旅客出行。这是
春节期间高铁首次加开通宵车。

据了解，加开的 ( 趟高铁分别是：
+ 月 & 日至 ( 日广州南至长沙南间加开
6'5'$ 次、6'5'* 次，广州南至武汉间
加开 6$&&"次、6$&&$次，深圳北至郑
州东间加开 6$&'" 次；$ 月 ' 日至 # 日
广州南至武汉间加开 6$&&' 次、6$&&#

次。除了广州南站至长沙南站的 6'5'$

次是在当天零点前抵达外，其余 '趟车
全部是在零点后才到终点站。

高铁安全性一直是备受关注的话
题。据铁道部介绍，各高铁新线开通运
营初期，建设部门、设备厂家和设备管
理部门将建立联合值班制度，增强技术
力量，随时处理突发问题。
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春节临近，“厉行节俭，反对浪
费”规定显威力，公款浪费，送礼歪
风急刹车。那么，“节俭风”下众生
反应如何？

! 送礼降温 广告叫停

“今年送礼的明显少了，都没什么
外地车过往，拉着各地特产的货车也见
不着了。”北京市西城区月坛南街报刊
亭的陈大爷探出头来说。

据陈大爷介绍，月坛南街虽然挨
着多个国家机关单位，但不是交通要
塞，平时就车少路畅。只是往年节前
几天，涌入的外地牌照车会让这条街
拥堵起来，如今，节俭新风还了这条街
原本的清净和通畅。

安静的不只是这一条街，长安
街、金融街的外地牌照车出现得也少
了，车往人来的送礼潮明显减少。

陈大爷今年 '5 岁，守着报刊亭
好些年，他感慨，“我们老百姓很乐
意看到这样的新风气。”他希望，
“节俭风”不只是一阵风，刮过了就
算了，要始终如一坚持下去。

与此同时，“节俭风”也吹到了
电视荧屏上。近日，广电总局下发了
《关于清理广播电视“送礼”广告的
通知》，要求各级电台电视台立即删
除含有渲染“送礼”内容的广告。

笔者调查发现，以往过年期间电

视里“轮番轰炸”观众的礼品广告和
白酒广告，今年明显减少。家住江西
省吉安市的焦老太太说：“最近，那
些礼品的广告少了，耳根清净多了。”

! 烟酒遇冷 价格大降

北京市西城区月坛南街和三里河
东路挂着“回收烟酒”招牌的店铺不
少。进入店铺询问，老板们的态度大
同小异：价格降幅大，今年收得少；
不愿收，收了也不好卖。

月坛南街一家烟酒店的老板说：
“今年飞天茅台收购的话，不到 (**

元。跟去年没法比，去年能到 5'**

多元一瓶。再说这酒也卖不动，您如
果要，55** 多元就能给您来一瓶，
要知道，去年我卖 $*** 多元还有好

多人抢着买。”
同时，高档烟也有所降价，销量

下滑。另一家烟酒回收店的王老板
说：“今年木盒烟等精装高档烟降价
最高达 "*4，卖得不好。”

至于原因，他们也都心知肚明，
“现在中央政策不让铺张浪费，不让
喝茅台那些高档酒，不让抽高档
烟。”他们甚至期待年后能有转机，
“现在政策抓得紧，看春节之后吧，
兴许价钱能够好些。”

! 年会瘦身 宴会减少

5 月 5" 日下午，北京市某央企
总部员工小冯一打开微博，看见了
同事们刷屏“吐槽”：“年会不出去
了，就在公司开。”这个紧急通知让

小冯和同事们略感失望：原定在昌
平区某酒店举行的年会改在公司的
礼堂开。时间也由两天压缩成一天，
上午总结工作，下午表演节目，午
饭在食堂自行解决。

虽然小冯和同事们有些失望，但
也不太意外。之前就有消息说很多公
司年会都取消了，如今他们公司的年
会虽然没有取消，也大大地瘦了一圈。
有些同事觉得心理有落差，“原本想着
能出去热闹两天，现在没戏了。”

不过，企业年会节俭办，可郁闷
了酒店的销售人员。
“今年我们的宴会订单少了很多，

还有两个单位的客户把原本的团体餐
取消了。”北京市朝阳区某酒店销售
总监王女士向笔者吐起了苦水。王女
士表示，往年年末一天能接待十几桌
商务宴请或者年会活动，但是今年非
常少，家庭聚会成了酒店的主要客
流。据她了解，依靠商务宴请的同行
多半生意也不景气。

对于行业内出现的这些变化和对
比，北京市餐饮业内人士表示，从短
期看，遏制“舌尖上的浪费”会给餐饮
行业带来阵痛；但从长期看，这未尝不
是件好事。消费群体的变化将督促餐
饮企业进行结构转型，改变以往靠公
款消费增加营业额的做法。这个趋势
值得所有靠公务消费生存的经营者借
鉴，而不是寄希望于政策松动。

沈阳航空航天科普展开幕

$月 (日，航空航天科普展在辽宁省沈阳市铁西区一家商场内开幕，5!5

比例的“歼25&”舰载机模型等与公众见面。

图为工作人员在做“走你”动作。 潘恩战摄（新华社发）

本报北京 !月 )日电（记者苗春）中央电视台蛇年春
晚日前通过其官方微博正式公布节目单，共有 "* 个节目
最终走上蛇年春晚的舞台。

蛇年春晚依然流行跨界混搭，席琳·迪翁将和宋祖英
联袂演绎中国民歌《茉莉花》，雅尼将和古筝演奏家常静
合作演奏《琴筝和鸣》；钢琴家郎朗将搭档芭蕾舞演员侯
宏澜上演创意节目《指尖与足尖》。港台明星陈慧琳、王
力宏等和内地歌手汪峰、那英等也将在春晚上献唱。魔术
师刘谦这次带来的是魔术《魔琴》，他的节目将和乐器有
关。草根达人成为今年春晚的主角，由央视 《直通春晚》
节目选出的平安、许艺娜、阿普萨萨等一批新秀也亮相。

蛇年春晚节目单公布

高铁
为春运减压

严 冰 王淑凤 金文恺

$月 (日是藏历十二月二十七，色拉寺法音缭绕，桑
烟氤氲。金黄色绸缎包裹的金刚杵，由高坐法台的色拉寺
活佛旦增土多·扎巴举持着，轻轻碰触每一位信徒的头顶。
一年一度盛大的“色拉崩钦”正式开始，这也拉开了藏历
新年信教群众迎新许愿活动的序幕。
“色拉崩钦”，意为“色拉寺金刚杵加持节”，至今已

延续几百年。每年都有来自西藏各地以及青海、四川、云
南等藏区的数万信教群众参加这项活动。在藏传佛教中，
金刚杵被认为是一种威力非凡的法器。据介绍，色拉寺所
珍藏的这柄金刚杵又称马头明王金刚杵，每年只有藏历十
二月二十七才被“请出”，进行群众性的朝杵仪式，朝拜
它能祈福消灾、平安健康。

从当天凌晨零时开始，排队等待的信众们就陆续步入
色拉寺结巴扎仓进行朝拜，如此一直持续到下午近 '时许。
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"“色拉崩钦”现场

苏州“老字号”

售卖半成品年夜饭

+月 (日，某“老字号”餐饮店店员

在配菜打包。春节将至，苏州一些“老字

号”推出品种丰富的半成品“打包年夜

饭”，销售火爆。朱桂根摄（新华社发）

本报电（林峰）经公安部批准，自 +

月 &日起，浙江省公安机关出入境管理部
门将在温州永强机场设立台湾居民口岸签
注点，为事先未办妥入境证件或签注直抵
口岸的台湾居民办理证件、签注。

今后凡持有效台湾出入境证件或台湾
身份证或有效期在 %个月以上台胞证的台
湾居民来大陆探亲、访友、旅游、经商等
活动，可以申请一次有效台湾居民来往大
陆通行证或者三个月一次入出境有效签
注。对于申请一次有效台湾居民来往大陆
通行证的台湾居民，只需要填写申请表并
提交近期两张二寸彩色免冠照。

温州机场

可办台胞签注业务

王毅代表中台办国台办

向台湾同胞
本报北京 !月 ) 日电 （记者

王连伟） 中共中央台湾工作办公
室、国务院台湾事务办公室主任王
毅，今天发表新春贺词，向台湾同
胞拜年。

王毅在贺词中说，值此辞旧
迎新的美好时刻，谨代表中共中
央台办、国务院台办向广大台湾
同胞致以最诚挚的问候与祝福，
祝愿大家身体健康，家庭幸福，
万事如意！

王毅说，回首 +*5+年，我们备
感喜悦与欣慰，两岸关系可谓继往

开来，成果丰硕。展望 +*5%年，我
们充满信心和期待，两岸关系有望
稳步发展，全面推进。王毅表示，新
的一年，我们将继续巩固两岸双方
的共同政治基础，确保两岸关系沿
着正确方向稳步向前发展；我们将
继续扩大两岸交流合作，推动两岸
关系在各个领域都取得更为全面
的进展。我们还将本着以人为本、
为民谋利的理念，继续为台湾同胞
多办实事和好事，不断增进两岸民
众福祉，深化两岸同胞感情，共同
谱写中华民族伟大复兴新篇章。

“吃喝风”“送礼潮”急刹车
百姓乐见其事，担心是一阵风

刘 芳 韩晓梅


